

LO QUÉ TIENES QUE SABER



Por **Gloria
Faúndez H.**

Los días que dan inicio a 2025 trajeron las primeras muestras de indisciplina oficialista enfocadas en la reforma previsional que La Moneda negocia con Chile Vamos. Fue el exalcalde de Recoleta y exabanderado PC Daniel Jadue quien abrió los fuegos al proponer retirar la iniciativa antes de “seguir aumentando las ganancias y la estafas de las AFP” y -era que no- le siguieron diputados de la bancada comunista como Matías Ramírez y Carmen Hertz, entre otros. Poco le importó al exalcalde que las negociaciones por la reforma previsional estén encabezadas por una correligionaria, la ministra del Trabajo, Jeannette Jara, junto al titular de Hacienda, Mario Marcel. A la pseudo rebelión incitada por Jadue se fueron sumando en la semana diputados del PS y del PPD, lo que obligó gestiones de La Moneda -que aún están en curso- para apaciguar los ánimos.

No fue el único dolor de cabeza del gobierno, cuyo manejo del caso Dominga deja hartos que desear. La polémica se atizó porque La Moneda dio por realizado el Comité de Ministros que debía pronunciarse sobre el proyecto. El problema fue que nadie se enteró de ello hasta la comunicación de Palacio, que explicó que cumplieron con el fallo del Tribunal Ambiental al inhabilitarse. La Contraloría ya emitió su resolución sobre el caso, ratificando el criterio de subrogación que existe en la ley: el Comité de Ministros estará encabezado por el subrogante del subsecretario de Medio Ambiente, es decir, el jefe de la División Jurídica de la cartera.

El plan de La Moneda para comprar las casas de los exmandatarios Salvador Allende y Patricio Aylwin para convertir las residencias en casas-museo terminó en fiasco. Luego de que se conoció la adquisición de ambas propiedades surgieron problemas legales, ya que -en el caso del inmueble donde vivió el expresidente socialista- implican pagos a la ministra de Defensa, Maya Fernández, y a la senadora Isabel Allende, nieta e hija, respectivamente, lo que es inconstitucional. El propio Boric decidió suspender la adquisición.

El fantasma del dólar a mil pesos se hizo realidad en los últimos días en Chile y amenaza con hacer crecer la inflación, mientras el año inició muchísimo peor en EE.UU., con ataques en Nueva Orleans y Las Vegas -con víctimas fatales- en la antesala de que Donald Trump asuma la presidencia.

Feliz 2025 para todos.